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Abstract (en)
Compositions that include a mixture of three different ethoxylated alcohols with or without further products are useful for pretreating textile materials,
especially cotton fabrics. The compositions have acceptable viscosities and are preferably used in the form of aqueous solutions or dispersions.
These have little if any tendency to form foam, are highly compatible with enzymes and impart very good rewettability to textiles treated therewith.

Abstract (de)
Zusammensetzungen, welche ein Gemisch von drei unterschiedlichen ethoxilierten Alkoholen und gegebenenfalls weitere Produkte enthalten,
eignen sich für die Vorbehandlung textiler Materialien, insbesondere von textilen Flächengebilden, welche Baumwolle enthalten. Die
Zusammensetzungen besitzen akzeptable Viskositäten und werden vorzugsweise in Form wäßriger Lösungen oder Dispersionen eingesetzt. Diese
weisen nur geringe Tendenz zur Bildung von Schaum auf, sind gut verträglich mit Enzymen und führen zu einer sehr guten Wiederbenetzbarkeit der
damit behandelten Textilien.
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